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Кристина ХИЛЬКО 

■■ В■прошлом■году■депутаты■при-
няли■первый■модельный■закон■о со-
юзном■ОСАГО,■а■сейчас■обобщают■
позиции■по■приграничному■сотруд-
ничеству.

импульс к развитию 
территорий
на фоне санкций наши страны выш-

ли на новый уровень кооперации 
в промышленности, сельском хозяй-
стве, образовании и науке, осуществи-
ли множество проектов в гуманитар-
ной и информационной сферах. о них 
шла речь на заседании Комиссии ПС 
по законодательству и регламенту 
в  Минске.

например, товары под слоганом 
«Сделано на Могилевщине» знают 
практически во всех уголках россии. 
область лидирует в производстве 
строительных материалов, пище-
вых продуктов, химических волокон 
и нитей. Среди основных экспорте-
ров - «Белшина», «Могилевлифтмаш», 
«Бобруйскагромаш», «Красный пи-
щевик». Самое активное сотрудниче-
ство с ближайшими соседями - при-
граничными Смоленской и Брянской 
областями, Москвой и Московской 
областью, Санкт-Петербургом и Ле-
нинградской областью, Калужской 
областью.

Динамика радует, но есть еще к че-
му стремиться. Без согласованных 
подходов создать общее экономиче-
ское пространство и единую право-

вую систему невоз-
можно. По мнению 
Виктора■Пинско-
го,■ председателя■
Комиссии■ ПС■ по■
законодательству■
и■Регламенту, по-
могут в этом мо-
дельные законы:

- в конце прошло-
го года мы провели в Минске Парла-
ментские слушания, где выступили 
представители витебской, Могилев-
ской, Гомельской, Псковской, Смолен-
ской, Брянской областей. Пригласили 
все заинтересованные стороны двух 
стран. на каком этапе сравнительно-
правовой анализ регулирования при-
граничного сотрудничества?

Оксана■Здрок,■профессор■БГУ, рас-
сказала о проделанной работе. По ее 
словам, для нового механизма финан-
сирования требуется внести измене-
ния в нормативные акты органов СГ 
и законодательства Беларуси и рос-
сии. Модельный закон станет своего 
рода дорожной картой:

- Кроме усиления интеграции, это 
импульс к развитию территорий, 
укреплению национальной безопас-
ности. Сбалансированная поддержка 
регионов поможет остановить мигра-
цию населения в областные центры  
и столицы, да и в целом за рубеж.

по соседству с нато
- Став депутатом и столкнувшись 

с законодательной практикой, понял 
одну вещь - проблем на подготови-

тельном уровне обычно нет, но только 
начинается толкование - появляются 
сложности, - сказал Андрей■Савиных,■
заместитель■Председателя■ПС.

Другими словами, двойные смыс-
лы. в пример парламентарий привел 
формулировку «сотрудничество на 
паритетной основе»:

- Многие могут трактовать это по-
нятие как равенство. но большинство 
союзных проектов строится на взаи-
мовыгодной, взаимообогащающей 
основе. и второй момент. Говоря о 
приграничном сотрудничестве, мы со-
средоточились на Смоленщине, Брян-
щине. но забыли Калининградскую 
область. Предлагаю поддержать ее 
социально-экономическое развитие 
через модельный закон.

Эксперты одобрили предложение. 
ведь она - единственный регион рФ, 
который граничит с двумя странами 
нато и евросоюза - Литвой и Поль-
шей. Для находящейся в отдалении 
от россии области санкции оказались 
наиболее чувствительными.

- нам бы хотелось более четко по-
нимать, в каком формате будет фи-
нансирование. еще один момент - 
в концепции прописано обязательное 
изменение законодательства, но мо-
дельный закон - это рекомендация, 

ориентир, который мы при необхо-
димости учитываем, - сказал Всево-
лод■Вовченко,■начальник■отдела■
международных■и■внешнеэконо-
мических■связей■субъектов■Рос-
сии■Министерства■экономического■
развития.

- на последнем заседании рабочей 
группы мы единогласно решили, что 
модельный закон необходим, а из ва-
шего доклада выходит - наоборот, - не 
скрывал удивления виктор Пинский.

- Мы просто обозначили болевые 
точки. Главное - четко определить 
сферу работы закона и сформулиро-
вать все для его удобного применения. 
К концу месяца оформим предложе-
ния, - пояснил вовченко.

- Это нужно бы-
ло делать еще вче-
ра,  - взяла слово 
член■ Комиссии■
ПС■Светлана■Лю-
бецкая. - У вас было 
достаточно време-
ни для проработки 
вопроса, замеча-
ния и предложения 

должны направить в ближайшие дни.
Уже в конце марта эксперты пла-

нируют обсудить финальную версию 
важного документа.

Сергей СИВЕЦ, заместитель  
председателя Комиссии ПС:

- беларусь и россия активно фор-
мируют политическое, экономиче-
ское, гуманитарное, социальное 
пространство, но у нас еще есть раз-
ночтения в законах, поэтому, чтобы 
облегчить взаимодействие между 
регионами, необходимо унифици-
ровать подходы.

Все участники рабочей группы от-
метили комплексный подход, кото-
рый применил институт переподготовки и повышения 
квалификации судей, работников прокуратуры, судов 
и учреждений юстиции бгу, анализируя действующее 
нормативно-правовое поле. появились инициативы, 
которые еще требуют формализации. Договорились, 
что в ближайшее время предложения представят. 

следующий шаг - проект концепции вынесут в окон-
чательном виде на заседание комиссии. Это будет от-
правной точкой для подготовки финальной редакции 
модельного закона. сроки разработки - до конца марта, 
чтобы мы потом структурно по главам, статьям, раз-
делам начали более детальное обсуждение.

 ■ Проекты, связывающие 
близкие территории, делают 
путешествия, бизнес, коопе-
рацию быстрыми и удобны-
ми.

- проанализировали законо-
дательство беларуси и россии, 
которое относится к пригранич-
ному сотрудничеству, 
посмотрели на все рас-
хождения. оценили фор-
мы, методы работы, об-
судили эффективные 
направления взаимо-
действия, определили 
приоритеты  - там, где 
мы могли бы получить 
максимальный эффект 
для социально-экономического 
развития и благополучия граж-
дан. Для нас главное, чтобы за-

конопроект стимулировал раз-
витие на земле, а не выступил 
ограничителем, - рассказал ан-
дрей савиных.

на что делать ставку? по 
мнению парламентария - на ко-
операцию в промышленности 
и сельском хозяйстве, создание 
совместных предприятий. не сто-

ит затенять логистиче-
ское и транспортное 
взаимодействие.

- Должны укреплять 
каналы транспортиров-
ки грузов, расширять 
возможности для путе-
шествий, развивать на-
учное взаимодействие 
и образование, - уверен 

депутат.
причем деньги на проекты бу-

дут поступать из местных бюд-

жетов, союзной казны, внебюд-
жетных фондов (ресурсы частных 
предприятий, общественных объ-
единений):

- наша задача - создать бла-
гоприятную среду, которая по-
зволит реализовывать мак-
симальное число проектов 
с минимальными бюрократиче-
скими барьерами.

работа над документом идет 
быстро:

- с одной стороны, не хотим 
спешить, чтобы не пропустить 
важные моменты. но вполне воз-
можно, что выйдем на рекорд: 
модельный законопроект под-
готовим за восемь месяцев. Это 
хороший результат. надеюсь, что 
в будущем это станет стандартом 
для такого рода документов.
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Предприятие славится не только надежными 
шинами – недавно оно запустило в серийное 
производство хоккейные шайбы.

Ущерб самого 
западного 
региона России 
от санкций в 2023 
году составил 2,2 
миллиарда рублей.
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